
平成２８年１０月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成28年10月19日（水）午前９時００分～午前１１時５５分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：大串教育長 

教育委員（4人） 

田口委員、中島委員、松隈委員、津川委員 

事務局（3人） 

内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

 

１．開 会 

 田口委員 ９月～１０月は、行事が多くお疲れ様でした。 

      「広報きやま」で掲載のとおり、１０月１日から新教育制度へ完全移行し新教育長 

が誕生している。教育長が教育委員会の代表者となり最高責任者は首長となります。 

それでは、１０月の定例教育委員会を開催します。教育長報告をお願いします。 

 

２．教育長報告 

 教育長  教育長報告をいたします。 

      教育委員会制度は、政治的中立性の確保、継続性・安定性の確保、地域住民の意向 

の反映を目的として導入された。「大津のいじめ問題」から現制度へと見直しを行った。 

      議事の進行については、委員長が行っていましたが、職務代理者・代表者を指名し、 

議事の進行を行っているところがありますので、同様に行っていきたい。 

 

 １ 県教委より 

 （１）管理職の健康管理及び状況把握について 

   ・4~9月 校長２名 教頭２名(病気２名、メンタル２名) 

 （２）病気休暇取得者の増加(一般教員) 

   ・条件付き採用の正式採用に向けて、確かな目で認定して欲しい 

    (新採２～３年目での病休、休職者の増加) 

 （３）中学校常勤講師の不足 

   ・人材が不足している 

 （４）管理職ポストの小中での偏り(中から小への適任者の把握)   

   ・管理職退職予定者数 小校長２０名 小教頭９名 

              中校長 ５名 中教頭２名 

              副校長 ０名 

 



 （５）小中交流(教諭)、広域交流(特に養護教諭、事務)の計画的な促進 

   ・養護教諭、学校事務については、広範囲かつ小中で交流を行っている 

   ・免許を持った人は、交流を進める 

 

 

   －意見等－ 

   ・常勤講師の方とは？ 

    ⇒常勤講師は、教諭と同じ一日中の勤務 

   ・常勤講師の他にもいるのか？ 

    ⇒非常勤講師があり、常勤講師も非常勤講師も見つからない 

   ・常勤講師と非常勤講師の違いは何か？ 

    ⇒非常勤の場合は、ほかに仕事をしている方もいる 

   ・常勤講師は定年があるのか 

    ⇒ない、７０歳の方に声をかけたこともある 

    ⇒再任用もある 

   ・教職員が足りないのか？ 

    ⇒理科の先生が少ない 

    ⇒大学生も、民間に流れる（忙しい、事務の多忙化などが報道で流れる） 

 

 ２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校現況報告 

   ・１０月５日は、台風１８号で休校とした 

   ・３校に防犯カメラの設置を行った 

   ・各学校の新採の先生は、十分にやっていけると思っている 

   ⅰ）基山小 

    ・１０月１１日に学校訪問 

   ⅱ）若基小 

    ・特になし 

   ⅲ）基山中 

    ・９月２７日に学校訪問 

    ・地区の駅伝大会で男子が３位入賞 

 

 （２）第６回古代山城サミット西条大会に参加して 

   ・史跡の保存・整備・活用がテーマであった 

    ：見える化が大事 

      ・植生を壊さない程度に年月をかけて 

      ・水城も現在取り組んでいる 

      ・眺めてみると認識できるが、近づくと分からないでは困る（佐藤調査官) 

    ：何を伝えたいか → ・テーマを明確にして整備を 

               ・ガイドハウスの活用 



 （３）小中学校の全国学力テストの分析と今後の課題、対策について 

      【別紙説明】 

 （４）平成２８年度全国学力・学習状況調査における佐賀県の結果について 

      【P1説明】 

 （５）平成２８年度 児童生徒の活用力向上研究指定事業 授業公開一覧 

   ・１０月２５日（火） 若基小学校  １４：０５～１６：４０ 

   ・１１月１０日（木） 基山中学校  １４：０５～１６：０５ 

   ・１１月２４日（木） 基山小学校  １４：０５～１４：５０   

    【参加されたら意見を頂きたい】 

 

 （６）御神幸祭、園部くんちについて 

   ・例年よりも多かった（御神幸祭） 

 

 （７）野入遺跡発掘調査について 

   ・小中学校の遺跡見学（小５～６年、中１） 

 

 （８）今後の小学校区の検討について 

   ・校区図、該当区の児童数（別紙） 

   ・見直した場合のシミュレーション 

 

 （９）その他 

   ・佐賀県学力向上フォーラム 実施要項【P2説明】 

    平成28年11月19日（土） 明治大学教授 齋藤孝氏講演 

 

 

   －意見等－ 

   ・中学校の学校訪問では、エアコンが入ったからか落ち着いていた 

    ⇒小学校も設置する予定で進めている 

   ・中位層が多く、低位層が上がっている。中学校でどうなっているのか？ 

   ・中学校は、基山小と若基小が一緒になるので、基山小区・若基小区で分析するとどうか？ 

    ⇒データー作成を行う 

   ・ふれあいの児童が増え、先生たちの勉強会が必用 

    ⇒勉強会等を開催している 

   ・部活動での送迎中の事故について、再度、注意喚起をお願いします 

   ・神事については、人が集まるＰＲを行う。人が集まらないとやる気もなくなる 

   ・みせる化をどうするのか？誰もやらなくなる（継続できない） 

   ・地域のお祭りも、子供がいないので、地元の人だけでなく誰でも参加できれば 

   ・遺跡見学はどうだったのか？ 

    ⇒見学は、２０分～３０分程度。弥生時代の遺跡で主に住居跡が出てきた 

   ・なぜ、若基小学校を増やさないといけないのか 



    ⇒学校運営上もあるし、片方の学校だけ少ないのは、集団生活、競争心などを考えても 

   ・学校側としては問題があるのか 

    ⇒クラスが変わらない。１クラスだと人を分けられない 

    ⇒佐賀の西部では、少ない学校も多数ある 

    ⇒学校は近いのに、４クラスと１クラスでは不平等 

    ⇒審議会で、必要なしと答申が出るかもしれない 

   ・審議会は設置されたのか？ 

    ⇒まだ、設置していない 

   ・基山町の負担を考えた時に、このままでは、という議員さんもいらっしゃるのでは 

   ・小学校の廃止などは、普段の生活の中では考えたことがないのでは 

   ・子どもたちのことを第一に考えるべき 

   ・10区は、13区にも近く、タンポポ保育園の方も多いので、若基小の人も知り合いは多い 

   ・いつの時期から行うのかが難しい 

   ・ＰＴＡ、各区とも話し合うことが必要 

   ・未就学児がどこの地区に集中しているのか？ 

    ⇒調査してみます（地域を限定して） 

   ・人口定住を進めているのに、学校の廃止は真逆のこと 

   ・人口減少も、今止まっている 

 

 

 ３ 基山町教委教育関連資料 

 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 ４ 教育委員会関連行事（～１１月３０日まで） 

   ・１１月３日（祝） 基山町文化祭 

   ・１１月５日（土） 青少年育成会議、健全育成大会  

   ・１１月９日（水） 三神地区教委連秋季研修会  

   ・１１月９日（水） 鳥栖･基山小中音楽祭 

   ・１１月１６日（水） 県地連協議会 

 

 

   －意見等－ 

   ・１１月９日の三神地区教委連秋季研修会と鳥栖･基山小中音楽祭が同日開催 

    ⇒教育長は、鳥栖･基山小中音楽祭で来賓あいさつがあるため、研修会は欠席 

    ⇒田口委員、課長…参加 中島委員、松隈委員…見学会（自車）参加 津川委員…欠席 

 

３．議案審議 



（１）第20号議案 基山町教育委員会職務代理者の選任につて 

 田口委員   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

 

   －意見等－ 

   ⇒地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条の規定により、基山町教育委員会職務 

   代理者を選任する。 

   ⇒教育長に事故があるとき、又は教育長が欠けたときは、あらかじめその指名する委員が 

その職務を行う。（第１３条第２項） 

   ⇒田口委員さんに、教育長職務代理者及び委員の代表者を指名 

   ・職務代理者が行う職務のうち、具体的な事務執行等、職務代理者が自ら事務局を指揮監 

督して事務執行を行うことが困難である場合には、その職務を、職務代理者から教育委員 

会事務局職員に委任することができる。 

・〔事務の委任等〕 

 教育長は、第１項の規定により委任された事務その他その権限に属する事務の一部を事 

務局の職員若しくは教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関職員に委任し、又は

事務局職員等をして臨時に代理させることができる。（第２５条第４項） 

   →事務については、教育学習課長に委任を行う 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 田口委員   それでは、第20号議案は承認します。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）平成２８年度三神地区教育委員会連絡協議会秋季研修会について 

   ・出発:吉野ヶ里 １０：００出発   休憩:さざんか千坊館 １０：３０頃 

    昼食:山茶花の湯 １２：００頃   解散:吉野ヶ里 １３：３０頃 

 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

（２）当面の行事予定について 

 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

５．そ の 他 



   平成２８年度市町村教育委員研究協議会について 

    平成２９年１月２６日 九州大学西新プラザ会議室 １３：００～ 

 

   －意見等－ 

   ⇒１２月の補正予算に旅費を計上予定 

 

 

 

６．閉  会 

田口委員  次回の委員会は、１１月２２日（火）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして１０月の定例教育委員会を閉会します。 


